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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

vorbehaltlich der Genehmigung durch den Marktgemeinderat 
 

über die -öffentliche -  
 

S I T Z U N G  D E S  M A R K T G E M E I N D E R A T E S  
 

am 11.12.2008 um 19.30 Uhr 
 

im Rathaus (Sitzungssaal) 
 
 
Zu dieser Sitzung waren alle Marktgemeinderatsmitglieder schriftlich geladen worden. 
 
Anwesenheitsliste: 
 

1. Bürgermeister  
Herr Peter Maurer FWG  

2. Bürgermeister  
Herr Norbert Elbert CSU  

3. Bürgermeister  
Herr Volker Zahn SPD  

Ordentliche Mitglieder  
Herr Hubert Amrhein FWG  

Herr Caner Atadiyen FWG  

Christiane Fries FWG  

Frau Christel Gesierich FWG  

Herr Elmar Hefter CSU  

Herr Markus Krebs FWG  

Herr Wolfgang Maier CSU  

Herr Paul Merz CSU  

Herr Karl-Heinz Müller FWG  

Herr Norbert Seitz CSU  

Herr Alfred Sommer FWG  

Herr Andre´ Sommer SPD  

Herr Dr. Rainer Vorberg CSU ab TOP 4 

Herr Fritz Weber SPD  
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Herr Holger Weber CSU 
Frau Ursula Weitz CSU  

Herr Rene Wendland FWG  

Herr Dr. Ulrich Wünsch FWG  

Schriftführer  
Herr Hilmar Schneider   

Presse  
Main-Echo Obernburg  (Frau Schmitt) 
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

TOP  1 Genehmigen der Niederschrift vom 20.11.2008 
 
TOP  2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sit-

zung 
 
TOP  3 Kommunale Verkehrsüberwachung; 

Abschluss einer Zweckvereinbarung mit dem Zweckverband Kom-
munale Verkehrsüberwachung im Landkreis Miltenberg 

 
TOP  4 Kommunale Verkehrsüberwachung; 

Festlegung der Messstellen (fließender Verkehr) sowie der Einsatz-
zeiten und Einsatzorte (ruhender Verkehr) 

 
TOP  5 Einführung einer gebundenen Ganztagsschule; 

Beratung und weitere Veranlassung 
 
TOP  6 Berichte des Bürgermeisters 

 
TOP  6.1 Veröffentlichung der Niederschrift der Marktgemeinderatssitzung; 

Druckfehler im Amts- und Mitteilungsblatt 
 
TOP  6.2 Abfallwirtschaft; 

Entsorgung der Weihnachtsbäume 
 
TOP  6.3 Abfallwirtschaft; 

Abholung der alten Mülltonnen 
 
TOP  6.4 Einladung des TSV Soden e. V.; 

 
TOP  6.5 Forst des Marktes Sulzbach a. Main; 

Zuschüsse (Kenntnisnahme) 
 
TOP  6.6 Betrieb eines Kfz-Handels auf dem Grundstück Industriestr. 10; 

 
TOP  6.7 Handlungsempfehlung für den Umgang mit Spenden; 

Sachstandsbericht 
 
TOP  6.8 "Themenbezogene Bürgerbesprechung" anlässlich der Umgestaltung 

des Hauses Spessartstr. 4 zum "Haus der Begegnung"; 
 
TOP  7 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 
TOP  7.1 Sozialkreis Sulzbach a. Main; 

Antrag der Frau Christel Gesierich auf Spende des heutigen Sit-
zungsgeldes 

 
TOP  7.2 Umbau des Anwesens Spessartstr. 4; 

Schreiben vom 10.12.2008 des Marktes an das Kath. Pfarramt 
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TOP  7.3 DSL für den Ortsteil Soden; 

 
TOP  7.4 Herr Wolfgang Maier bedankt sich für das Präsent, anlässlich der 

Geburt seines Sohnes 
 
TOP  7.5 Abfallwirtschaft; 

Übersendung der Anträge für die Windelentsorgung 
 
TOP  7.6 Finanzkrise; 

Gewährung von Fördermittel 
 
TOP  8 Rückblick auf das Jahr 2008 
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Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Marktgemeinderates, die Zuhörer, die 
Presse und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Anschließend bittet der 1. Bgm. die anwesenden Bürger im Rahmen der Bürger-
fragestunde um Wortmeldungen. Diese Wortmeldungen werden außerhalb der 
Sitzungsniederschrift dokumentiert. 
 
 
Im Anschluss gratuliert der Vorsitzende Herrn Alfred Sommer nachträglich zum Ge-
burtstag und überreicht ein kleines Präsent.  
 
 
 
1  Genehmigen der Niederschrift vom 20.11.2008 

 
 
Beschluss: 
Die Niederschrift vom 20.11.2008 wird vollinhaltlich anerkannt 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 20  Anwesend: 20 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
2  Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sitzung

 
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung und die Zusatztagesordnung der nichtöffentlichen Sitzung wird voll-
inhaltlich genehmigt.  
Herr Zahn beantragt, die zwei im Namen der SPD-Fraktion gestellten Anträge den 
MGR-Mitgliedern in der nichtöffentlichen Sitzung vorzulegen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 18  Anwesend: 20 
Nein: 2  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
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3  Kommunale Verkehrsüberwachung; 
Abschluss einer Zweckvereinbarung mit dem Zweckverband Kommuna-
le Verkehrsüberwachung im Landkreis Miltenberg 
 

Vorberaten im Verkehrsplanungsausschuss am 01.12.2008. 
 
Die SPD-Fraktion teilt mit, dass sie gegen den Abschluss dieser Zweckvereinbarung 
stimmt, da die rechtlichen Punkte bisher noch nicht geklärt sind. 
 
 
Beschluss: 
Dem vorliegenden Entwurf einer Zweckvereinbarung mit dem Zweckverband Kommu-
nale Verkehrsüberwachung im Landkreis Miltenberg –KVÜ- wird vollinhaltlich zuge-
stimmt. 
 
Die Verwaltung wird ermächtigt, die entsprechende Zweckvereinbarung abzuschlie-
ßen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 17  Anwesend: 20 
Nein: 3  Persönlich beteiligt: 0 

 
Namentliche Gegenstimme: 3. Bgm. Volker Zahn 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
4  Kommunale Verkehrsüberwachung; 

Festlegung der Messstellen (fließender Verkehr) sowie der Einsatzzeiten 
und Einsatzorte (ruhender Verkehr) 
 

Vorberaten im Verkehrsplanungsausschuss am 01.12.2008. 
 
Herr Dr. Rainer Vorberg erscheint zur Sitzung. 
 
 
Beschluss: 
Folgende Änderungen sind im Messstellenverzeichnis vorzunehmen: 
 

- der Messpunkt 9 (Höhwaldweg 14) wird gestrichen, da links und rechts geparkt 
wird; 

- der Messpunkt (Bahnhofstr. 40 – 46) ist mit beidseitiger Messung neu aufzu-
nehmen; 

- am Messpunkt 8e (Sodentalstr. 174) ist beidseitig zu messen; 
- es ist zu prüfen, ob im OT Dornau (Sulzbacher Straße) eine Messstelle einge-

richtet werden kann; 
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Das geänderte Messstellenverzeichnis wird genehmigt und ist den Fraktionen zuzu-
stellen und wird als Anlage dieser Originalniederschrift beigefügt. 
 
Im Amts- und Mitteilungsblatt ist bekannt zugeben, dass ab Januar 2009 der ruhende 
und der fließende Verkehr durch den Zweckverband Kommunale Verkehrsüberwa-
chung im Landkreis Miltenberg überwacht wird. In der ersten Woche der Überwa-
chung werden keine Verwarnungen erteilt, sondern im Falle von Beanstandungen wird 
lediglich darauf hingewiesen, dass zukünftig Verwarnungen ausgestellt werden.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 16  Anwesend: 21 
Nein: 5  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
5  Einführung einer gebundenen Ganztagsschule; 

Beratung und weitere Veranlassung 
 

In der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 25.11.2008 teilte der 1. Bür-
germeister bereits  mit, dass der Markt Kleinwallstadt den Antrag auf Genehmigung 
zur Einführung einer gebundenen Ganztagsschule stellen will. Hierzu ist es erforder-
lich, dass der Marktgemeinderat einem Verzicht zur Einrichtung einer gebundenen 
Ganztagsschule in Sulzbach a. Main zustimmt. 
 
Der Entwurf eines Kooperationsvertrages liegt in Kopie aus und wird durch den Vorsit-
zenden erläutert. Ein finanzieller Ausgleich zwischen den Kooperationspartnern ist 
z.Zt. nicht vorgesehen. 
 
Seitens der Mitglieder des Marktgemeinderates wird die Situation bedauert, da aber 
keine Alternative vorhanden ist, sollte man dieser Vereinbarung zustimmen. 
 
 
Beschluss: 
Der Kooperationsvertrag zwischen den Gemeinden Hausen, Leidersbach, Kleinwall-
stadt und Sulzbach a. Main wird genehmigt und dieser Originalniederschrift beigefügt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 21  Anwesend: 21 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
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6  Berichte des Bürgermeisters 
 

 
6.1  Veröffentlichung der Niederschrift der Marktgemeinderatssitzung; 

Druckfehler im Amts- und Mitteilungsblatt 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass durch einen Fehler der Druckerei Tübel der Zusatz 
„vorbehaltlich der Genehmigung durch den Marktgemeinderat“ nicht mit abgedruckt 
wurde. Die Druckerei wird die Ergänzung zukünftig beachten.  
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.2  Abfallwirtschaft; 

Entsorgung der Weihnachtsbäume 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Weihnachtsbäume durch die Fa. Remondis GmbH 
& Co.KG am 17.01.2009 im Rahmen einer Straßensammlung abgeholt werden. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt im Amts- und Mitteilungsblatt den Abholtermin bekannt 
zugeben. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.3  Abfallwirtschaft; 

Abholung der alten Mülltonnen 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass die alten Mülltonnen von der Abfuhrfirma ab 
11.12.2008 eingesammelt werden. Bürger, die ihre Tonnen nicht bereitgestellt haben, 
müssen die Tonnen zum Wertstoffhof nach Erlenbach bringen.  
 
Da nicht jeder ein entsprechendes Transportfahrzeug zur Verfügung hat, wird der 
Markt Sulzbach a. Main eventuell eine Abholung durch den Bauhof veranlassen. 
 
Die Mitglieder des Marktgemeinderates nehmen hiervon Kenntnis. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.4  Einladung des TSV Soden e. V.; 

 
Die Einladung zum traditionellen Lakefleischessen des TSV Soden e. V. am Samstag, 
den 03. Januar 2009 liegt in Kopie aus.  
 
 

---------------------------------------------- 
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6.5  Forst des Marktes Sulzbach a. Main; 
Zuschüsse (Kenntnisnahme) 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass das Amt für Landwirtschaft und Forsten für die Ar-
beiten am Kühruhgrabenweg und für die entstandenen Schäden durch den Sturm „Ky-
rill“ Zuwendungen beantragt hat. 
 
Lt. den vorliegenden Bescheiden erhält der Markt Sulzbach a. Main für die Arbeiten 
am Kühruhgrabenweg eine Zuwendung in Höhe von 10.160,00 € und für die entstan-
denen Sturmschäden eine Zuwendung in Höhe von 8.501,00 €.  
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.6  Betrieb eines Kfz-Handels auf dem Grundstück Industriestr. 10; 

 
Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass aus baurechtlicher Sicht die Nutzung des Grund-
stücks als Abstellfläche für Kraftfahrzeuge verfahrensfrei bis zu einer Fläche von 300 
m² erlaubt ist. Nach Rücksprache mit dem Grundstückseigentümer wird diese Größen-
ordnung eingehalten. 
 
Im Hinblick auf die nicht befestigten Abstellflächen wurde vom Bauamt (LRA) bereits 
das Referat Wasserrecht um eine Stellungnahme gebeten. Sobald diese Stellung-
nahme vorliegt erhält der Markt Sulzbach a. Main entsprechende Mitteilung. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.7  Handlungsempfehlung für den Umgang mit Spenden; 

Sachstandsbericht 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass das Innenministerium Handlungsempfehlungen für den 
Umgang mit Spenden etc. vorgelegt hat. 
 
Da der Markt Sulzbach a. Main Spenden erhält, ist die Annahme vom Marktgemeinde-
rat bzw. dem Haupt- und Finanzausschuss zu genehmigen. 
 
Die Angelegenheit wird dem Haupt- und Finanzausschuss sowie dem Marktgemeinde-
rat im Januar 2009 zur weiteren Veranlassung vorgelegt. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.8  "Themenbezogene Bürgerbesprechung" anlässlich der Umgestaltung 

des Hauses Spessartstr. 4 zum "Haus der Begegnung"; 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass am 16.12.2008, um 20.00 Uhr im Saal der Braun-
warthsmühle eine themenbezogene Bürgerbesprechung anlässlich der Umgestaltung 
des Hauses Spessartstr. 4 zum Haus der Begegnung stattfindet. 
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Hierzu sind auch die Mitglieder des Marktgemeinderates herzlich eingeladen.  
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7  Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 
7.1  Sozialkreis Sulzbach a. Main; 

Antrag der Frau Christel Gesierich auf Spende des heutigen Sitzungs-
geldes 
 

Frau Christel Gesierich stellt den Antrag auf Spende des heutigen Sitzungsgeldes an 
den Sozialkreis Sulzbach a. Main.  
 
 
Beschluss: 
Das Sitzungsgeld der heutigen Marktgemeinderatssitzung wird dem Sozialkreis Sulz-
bach a. Main gespendet.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 
Ja: 20  Anwesend: 21 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
Ohne 1. Bürgermeister Peter Maurer, da er kein Sitzungsgeld erhält. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.2  Umbau des Anwesens Spessartstr. 4; 

Schreiben vom 10.12.2008 des Marktes an das Kath. Pfarramt 
 

Herr Volker Zahn bedankt sich beim Vorsitzenden für die Ausfertigung des Schreibens 
an das Kath. Pfarramt zum Planungsvorhaben Umbau des Hauses Spessartstr. 4 zu 
einem Haus der Begegnung.  
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.3  DSL für den Ortsteil Soden; 

 
Herrn Andrè Sommer übergibt dem Vorsitzenden einen Auszug aus dem Pilotprojekt 
(Brandenburg) zur Nutzung von Rundfunkfrequenzen für breitbandiges Internet, mit 
der Bitte um Kenntnisnahme und weitere Veranlassung.  
 
 

---------------------------------------------- 
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7.4  Herr Wolfgang Maier bedankt sich für das Präsent, anlässlich der Geburt 
seines Sohnes 
 

Die Mitglieder des Marktgemeinderates nehmen hiervon Kenntnis.  
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.5  Abfallwirtschaft; 

Übersendung der Anträge für die Windelentsorgung 
 

Herr Dr. Rainer Vorberg bedankt sich für die Übersendung der Anträge zur Windelent-
sorgung und bittet um Hinweis im Amts- und Mitteilungsblatt, dass die entsprechenden 
Anträge den Ärzten vorliegen.  
 

---------------------------------------------- 
 
 
7.6  Finanzkrise; 

Gewährung von Fördermittel 
 

Herr Dr. Rainer Vorberg bittet die Verwaltung bei der Regierung von Unterfranken 
nachzufragen, ob die Finanzkrise Auswirkungen auf die in Aussicht gestellten Förder-
mittel hat.  
 

---------------------------------------------- 
 
 
8  Rückblick auf das Jahr 2008 

 
Der 1. Bürgermeister Peter Maurer und der 2. Bürgermeister Norbert Elbert geben 
einen kurzen Rückblick auf das Jahr 2008 und  ein paar besinnliche Gedanken zur 
Weihnachtszeit. Die Vorlagen zum Rückblick werden dieser Originalniederschrift als 
Anlage beigefügt. 
 
Der 1. Bürgermeister bedankt sich bei der SPD-Fraktion für das Weihnachtspräsent 
und bei Frau Schmitt für die Berichterstattung im Main-Echo über die Marktgemeinde-
ratssitzungen 2008. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
Zum Schluss bedankt sich der Vorsitzende bei den Marktgemeinderäten für die Mitar-
beit und schließt die öffentliche Sitzung um 21.05 Uhr. 
 
 
 
 
Peter Maurer 
Vorsitzender 

Hilmar Schneider  
Schriftführer 


